

# Dos divisiones norteamericanas desembarcaron en COREA

## Ya han entrado en batalla para sostener posiciones hasta pasar al contraataque

### YECHON (Sector Central) ha cambiado de dueños varias veces

A bordo del buque —amirante norteamericano (urgente).—Se ha efectuado un desembarco de tropas norteamericanas en Pohang, bajo la protección de intensa actividad de aviones de la Marina de Guerra, que despejaron desde perturbaciones. Estos aviones, además de proteger el desembarco, bombardearon los centros de comunicaciones al Norte del paralelo 35. No aparecieron aparatos rojos para oponerse al desembarco.

El desembarco fue llevado a cabo por la división mecánica, que libero Manila, al mando del coronel Hobart, Gay.

Pohang se encuentra en el paralelo 36, a 20 kilómetros al norte de Fusan, principal puerto de abastecimiento para las fuerzas norteamericanas, y a 50 kilómetros al sur del lugar donde según las últimas informaciones se hallan las tropas invasoras comunistas, en el sector de la costa oriental.

El general en jefe ha declarado que el primer objetivo de dicha división será asegurar el perímetro de la cabeza de playa, para proteger el desembarco de las provisiones y equipos que necesitan las tropas. Añadió que el segundo objetivo será "matar a los corceos nortistas".

La fuerza naval que transporta a la división está al mando del contraalmirante John Haskins.

Se calcula que de cada diez oficiales nortistas son excombatientes de la última guerra. De las clases y soldados el 30 por 100 son también excombatientes.

Con las tropas desembarcaron doce enfermeras y un cuerpo de médicos, al efecto de montar inmediatamente un hospital.

Durante el viaje, los soldados se mostraron serios, dándose cuenta de la gravedad de la situación existente en Corea. Se entretenían jugando a las cartas.—Efe.

#### OCCUPARON POSICIONES DE DEFENSA

En la playa de Pohang.—Tan pronto como ancló la nave, se dio orden de desembarco y los soldados, en launches, se dirigieron hacia las playas. Al pisar tierra, recibieron órdenes de desplegar y ocupar posiciones de defensa, previamente fijadas.

Varias unidades antes del desembarco, pequeñas unidades llegaron a Pohang para hacer preparativos y fijar las posiciones que habían de ocupar las tropas.—Efe.

#### EN POCOS DIAS SE PREPARO LA EXPEDICION

En la playa de Pohang.—El jefe de la fuerza naval que ha transportado a las tropas norteamericanas de desembarco, ha dicho que solo efectuaron estas un ensayo en la playa de Jaron. Añadió que la organización de la expedición se debía a un esfuerzo sobrehumano, ya que bajo las mejores condiciones se hubieran necesitado por lo menos tres meses para prepararla, pero que solo habían transcurrido unos días desde que se recibió el orden hasta que se ha efectuado el desembarco.

Algunos buques de desembarco iban al mando de capitanes japoneses, y la VI Flota proporcionó protección naval.—Efe.

#### LAS FUERZAS DESEMBARCADAS ENTRAN EN BATALLA

Tokio.—Las fuerzas comunistas coreanas han atacado al amanecer hoy en muchos puntos a lo largo de una línea que va desde el mar Amarillo al mar del Japon.

Cuarenta y ocho horas después de haber desembarcado en la costa Oriental y establecer una cabeza de puente; dos nuevas divisiones norteamericanas están siendo enviadas a la batalla que ha puesto fin a tres días de relativa calma.

Su misión es sostener las posiciones hasta que puedan emprenderse contraataques.—Efe.

#### PARTE DE MAC ARTHUR

Tokio.—El Cuartel General de Mac Arthur anuncia:

"La actividad coreana del Norte ha ocasionado en infiltraciones en el sector occidental del frente de Taejon. Las tropas aliadas continúan consolidando posiciones.

En el sector central, la mayor activi-

dad se desarrolla en el triángulo Chungju-Sanchang-Sangjun y en los corredores de Yongju y Andong. Las tropas nortistas se mantienen firmes en este sector, aunque Yechon, después de cambiar de dueños varias veces, queda ahora en manos del enemigo".—Efe.

#### REPLIEGUE DE LOS ROJOS

Tokio.—Oficialmente se anuncia que al norte de Yongdok continúa el repliegue de las fuerzas rojas bajo la presión de las fuerzas terrestres de las Naciones Unidas y los bombardeos de la marina y la aviación.—Efe.

#### BOMBARDEOS MAS ALLA DEL PARALELO 38

Tokio.—Aviones norteamericanos F-80 realizaron su primera acción en gran escala contra los objetivos militares al norte del paralelo 35. Han destruido quince aviones de los comunistas que se hallaban en una pista de aterrizaje. Siete aviones fueron destruidos probablemente.—Efe.

#### LOS AMERICANOS RESISTEN EN TORNO A TAEJON

Tokio.—Las tropas norteamericanas se mantienen en sus posiciones en torno a Taejon, según anuncia el Cuartel General del VII Ejército norteamericano.—Efe.

## Una Era dorada y una bestia agresiva

Londres.—El primer ministro australiano, Menzies, ha declarado en un discurso que "si no fueran una bestia agresiva, este mundo podría entrar en una era dorada".—Efe.

## También las vaquillas tienen cuernos

### Un joven cogido y muerto por una

Tortosa.—En una fiesta de vaquillas celebrada en el pueblo de Montoliu con ocasión del 15 de julio resultó cogido por una de las reses, José Ferrer Ferrer, de 26 años, vecino de Amposta, el cual recibió tan graves heridas que falleció a los pocos momentos.—Cifra.

# Dos conductas ante el «caso Corea»

## La quinta columna en maniobras

### Se desencadenan huelgas en las fábricas de material de guerra y se producen sabotajes en la flota inglesa

#### HUELGAS EN FABRICAS AERONAUTICAS

Columbus (Ohio).—La fábrica de aviones Curtiss Wright, esta amenazada de quedar paralizada a causa de una huelga. En ella se fabrican los B-29 que utiliza la aviación norteamericana en Corea. Los empleados de la fábrica han votado casi por unanimidad ir a la huelga para conseguir aumentos de salarios y otros beneficios.—Efe.

#### AVERIAS MISTERIOSAS

Londres.—El Almirantazgo anuncia que se han producido averías inesperadas en el destructor "Cavendish", en Rosyth (Escocia), y "no puede descartarse la posibilidad de un sabotaje". Un portavoz del Almirantazgo ha declarado que se realizan investigaciones.—Efe.

#### SABOTAJES EN LA FLOTA INGLESA

Londres.—El lord civil del almiran-

to en Corea. Los rojos atacan con importantes contingentes de artillería y morteros. Otras fuerzas rojas ocuparon el pueblo de Iri a sesenta kilómetros al sureste de Taejon.—Efe.

#### LOS COMUNISTAS ANUNCIAN VICTORIAS

Tokio.—La emisora comunista coreana de Pyongyang afirma que las ciudades de Pyo y Nonsan, al Oeste y Suroeste de Taejon han sido conquistadas por las fuerzas comunistas y que continúa el cerco de Taejon. La emisora dijo también que se ha intensificado la actividad de los francotiradores detrás de las líneas surcoreanas, a lo largo de la costa oriental.—Efe.

#### TRASLADO DE CONSULADOS

Hong-Kong.—Una noticia de la agencia nacionalista china dice que las Embajadas británica, norteamericana y china en Corea del Sur están siendo trasladadas de Taejon a Taegu, siendo capital provisional.—Efe.

## El caso del bañista horrorizado

### Creyó que se había quedado ciego por efectos del Sol

Tortosa.—Después de tomar un baño se tendió en la arena de la playa de Amolla, Antonio Puig, de 24 años, que se quedó dormido bajo un sol tropical teniendo sobre los ojos unas gafas. Al despertar recibió la dolorosa impresión de que había perdido la vista por efectos de los rayos solares. La escena impresionó vivamente a la colonia de veraneantes ante los gritos desgarradores que daba el joven.—Cifra.

## Temblores de tierra en Messina

Messina.—Han sido registrados dos temblores de tierra durante la pasada noche. En el Instituto Geográfico han dicho que los epicentros parecen encontrarse en el Estrecho de Messina.—Efe.

## Los dirigentes comunistas de Europa, reunidos en cierto lugar

### LA O.N.U. RECOMIENDA A LA COMISION DE LOS BALKANES VIGILANCIA

## La guerra de Corea ante los Parlamentos de las Potencias Occidentales

#### EN NORTEAMERICA

##### SE PIDE LA DIMISION DE JOHNSON

Washington.—El representante demócrata Henderson Lansem, he pedido la dimisión del secretario de Defensa Louis Johnson por haber informado erróneamente al Congreso acerca de la situación militar norteamericana en Corea.—Efe.

#### POSICION DE LOS REPUBLICANOS DE CONGRESO

Washington.—Los dirigentes republicanos del Congreso han prometido pleno apoyo a la legislación de guerra que resulte necesaria, pero han pedido que se ensaye antes el sistema de voluntariedad antes de recurrir a procedimientos de coerción. Una declaración conjunta, firmada por los presidentes respectivos de los Comités de Política de las minorías republicanas de ambas Cámaras, senador Taft y representante Martin, dice: "Entendemos que el pueblo norteamericano tiene derecho a dejar oír su voz plenamente en esta crisis y sugerimos que antes de recurrir a medidas de coerción, se intente los sistemas de control voluntario, con miras a una adecuada asignación y orientación de los diversos materiales y artículos".

Se advierte a esta declaración que toda petición de legislación que se presente como consecuencia del actual estado de cosas será estudiada objetivamente y desapasionadamente para asegurarse que su adopción resulta necesaria para la continuación del esfuerzo bélico y no meramente como paso para el establecimiento de controles gubernamentales. Acusa al Gobierno de ser el culpable de la actual crisis coreana, señalando que "la desastrosa política de Asia fué iniciada y mantenida por la administración de Truman durante los pasados cinco años, sin que fueran consultados los miembros republicanos del Congreso. Insistimos en que ha faltado y sigue faltando totalmente el espíritu de consulta".—Efe.

#### EN INGLATERRA

##### CHURCHILL SEÑALA OTRA VEZ EL CAMINO

Londres.—Durante la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes y en un debate en el que se trató del problema de Corea, Churchill, dirigiéndose:

"De una cosa tengo plena seguridad cualquiera que sea la decisión de

Londres.—Noticias sin confirmar dicen que el ministro de Asuntos Exteriores soviético Vichinski ha salido de Sarajoy Vary (Karlsbad) en Checoslovaquia en avión. Aumentan las especulaciones de la inminencia de una reunión de dirigentes comunistas en algún lugar de Europa Oriental.

En los círculos diplomáticos de la capital inglesa se declara que existe una relación entre la propaganda comunista contra la yugoslavia roja y antistalinista, que ha sido intensificada recientemente, y la estancia de dos meses de Vichinski en el citado balneario.—Efe.

#### TOGLIATTI A PRAGA

Roma.—Palmiro Togliatti, secretario general del Partido Comunista italiano, pasó ayer por Biazano camino de Praga, según el Giornale D. Italia. Lo acompañaba una secretaria y dos individuos.—Efe.

#### ALERTA EN LOS BALKANES

Ginebra.—La Comisión Especial de la O.N.U. para los Balcanes recomendará en la próxima asamblea general la continuación de todas las actividades en vista de la amenaza potencial de ataque de las naciones del Bloque a Grecia o Yugoslavia.—Efe.

## Acuerdo sobre las Bahamas

### Esta relacionado con la experimentación de armas en Florida

Washington.—La Cámara de Senadores han aprobado el acuerdo británico para Estados Unidos y Gran Bretaña entre las islas Bahamas como punto de control sobre las que serán lanzados desde el centro de experimentación en el río Banana, el estado de Florida. El acuerdo es considerado como confidencial.—Efe.

#### LOS ITALIANOS HUYEN DE TRIESTE

Trieste.—Los habitantes italianos de la zona yugoslava del territorio libre de Trieste abandonan el país lo más rápidamente que pueden, según se informa en fuentes italianas.

la Commonwealth británica: cualquiera que sea la diferencia en el mundo habla inglesa; cualquiera que sean las divisiones internas en relación con los problemas de primera importancia, actuaremos como un solo hombre; nos mantendremos unidos y moriremos conquistados. La causa está por encima de la política nacional y de los partidos, y lleva consigo, y seguirá por nosotros, la salvación y el progreso de la humanidad".—Efe.

## Las democracias hacen melindres

### Con excepción de Norteamérica, se ofrecen una tímida y cicatera ayuda a la ONU para afrontar sus responsabilidades

#### CREDITOS PARA AYUDA MILITAR

Washington.—Por abrumadora mayoría la Cámara de representantes ha aprobado el proyecto de ley de ayuda militar que alcanza la suma de 1.222.500.000 dólares. Solo votó en contra el laborista (filocomunista) Marcantonio, a favor votaron 359 representantes demócratas republicanos. La medida ha tres semanas aprobada por el Senado hace tres días y ha pasado ahora el presidente Truman para su firma.—Efe.

#### LLAMAMIENTOS A FILAS

Washington (Urgente).—El departamento de defensa anuncia que las fuerzas armadas comenzarán a llamar inmediatamente al servicio activo a los reservistas "sobre bases limitas". No se especifica el número de reservistas a qué afectará la incorporación a filas.—Efe.

#### NICARAGUA, EJEMPLO PARA LAS GRANDES POTENCIAS

Managua (urgente).—El Gobierno nicaragüense anuncia que tiene cinco mil hombres bien entrenados para su envío inmediato a donde las Naciones Unidas consideren conveniente para defender "los ideales democráticos contra el comunismo".

Es el primer país que responde al secretario general de la O.N.U.—Efe.

#### SE PIDEN BARCOS A NORUEGA

Washington.—El Departamento de Estado ha pedido a la Embajada de Noruega en Washington datos completos y rápidos de los buques que podría facilitar Noruega para la guerra de Corea, ha declarado un funcionario noruego de la Embajada. Agregó que en este se espera hoy la contestación del Ministerio de Asuntos Exteriores noruegas.

(Pasa a la pág. CINCO)